

Domingo 26 de Noviembre de 2017

### SECRETARIO

**Reactivan SAGARPA y organizaciones campesinas proyectos productivos agropecuarios en Oaxaca.**- Como resultado de las acciones orientadas a reactivar la actividad productiva y económica en el estado de Oaxaca, el Gobierno de la República, a través de la **SAGARPA**, canaliza programas y recursos para la construcción de infraestructura hidroagrícola, fomento pecuario y producción agrícola.

Así lo señaló el subsecretario de Alimentación y Competitividad, Ricardo Aguilar Castillo, luego de precisar que los productores del sector agroalimentario en la entidad se beneficiarán con incentivos para 15 proyectos de rehabilitación y modernización de distritos de riego; 20 proyectos de manejo de ganado, y cinco proyectos de establecimientos y manejo de cacao, entre otros.

Con la representación del titular de la **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, el funcionario federal señaló que estas labores se realizan directamente con los productores, a través de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), como parte de las tareas de impulso de proyectos productivos en el estado de Oaxaca

Durante una gira de trabajo y seguimiento a los proyectos productivos en la entidad, el subsecretario Ricardo Aguilar añadió que tan sólo con el Componente de Activos Productivos y Agrologística se han destinado incentivos, es esta etapa, por más de 16 millones de pesos en proyectos impulsados por la UNTA. **Milenio, 10 Con Pies y cabeza**

**Impulsa México creación de Sistema de Inteligencia Sanitaria en el Caribe.**- La **SAGARPA** imparte un taller sobre inspección de productos agroalimentarios e información geoespacial a 29 técnicos de 15 países del Caribe, con el propósito de sentar las bases para la creación de un Sistema de Inteligencia Sanitaria en la región.

Esta actividad de capacitación deriva de los acuerdos establecidos por el titular de la **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, durante la “Primera Reunión de Ministros y Secretarios de Agricultura de México y El Caribe” que se realizó en Mérida, Yucatán, en octubre de 2016, evento en el que participaron 14 ministros de la región.

Así lo expresó el coordinador general de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, Raúl Urteaga Trani, durante la inauguración del referido curso, donde los técnicos caribeños conocerán los sistemas de inspección de productos agroalimentarios que aplica México en puertos, aeropuertos y fronteras.

Asimismo, los participantes recibirán capacitación sobre información geoespacial para la prevención de desastres y usos productivos; utilización de drones; formulación de estadísticas y acceso a la plataforma de tecnología celular. **Ovaciones, 4/ ABC, 14/ El Mañana, 12/ Reforma, 9**

## MONITOREO

### B-401 / México promueve Sistema de Inteligencia Sanitaria en El Caribe

A fin de impulsar la creación de un Sistema de Inteligencia Sanitaria en El Caribe, la SAGARPA capacita a 29 técnicos de 15 países de la región sobre inspección de productos agroalimentarios e información geoespacial, donde conocerán los sistemas de supervisión de productos agroalimentarios que aplica México en puertos, aeropuertos y fronteras, precisó el coordinador general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA, Raúl Urteaga Trani,

2

Además, dijo que recibirán capacitación sobre información geoespacial para la prevención de desastres y usos productivos, utilización de drones, formulación de estadísticas y acceso a la plataforma de tecnología celular.

El director general de Inspección Fitozoosanitaria del SENASICA, Armando César López Amador, enfatizó que es importante homologar regulaciones y métodos de inspección entre los países de la región, pues “cuando los socios comerciales están bien protegidos, todos lo estamos”.

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/301985/0/mexico-promueve-sistema-de-inteligencia-sanitaria-en-el-caribe/>

<http://www.xeu.com.mx/nota.cfm?id=937511>

<https://lacarpa.com.mx/157698/impulsa-mexico-creacion-de-sistema-de-inteligencia-sanitaria-en-el-caribe/>

<https://newstral.com/es/article/es/1080931953/m%C3%A9xico-promueve-sistema-de-inteligencia-sanitaria-en-el-caribe>

---

### SECRETARÍA

**Afectación mínima en el campo por sismos.-** Aunque los productores agropecuarios de Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Puebla, Estado de México y Morelos cuentan con un seguro catastrófico contra afectaciones climatológicas y geológicas por 12 mil millones de pesos, los sismos de septiembre no provocaron pérdidas significativas al campo, por lo que solo se ha pagado 7 por ciento de la cobertura total, suma que asciende a 887 millones de pesos.

En estos seis estados tenemos coberturas que nos han costado 887 millones de pesos, cifra a la que nosotros como **SAGARPA** hemos aportado 730 millones de pesos; la Secretaría de Hacienda, 6 millones, los gobiernos estatales, 82 millones, y los productores organizados, 62 millones de pesos", detalló Mely Romero Celis, subsecretaría de Desarrollo Rural de la dependencia.

Romero Celis detalló que los gobiernos estatales y productores de Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Puebla, Estado de México y Morelos están protegidos contra afectaciones climatológicas y geológicas en un total de 4 millones de hectáreas, 8 millones de unidades animales y 192 bienes pecuarios, además de que 193 mil productores cuentan con un seguro de vida, lo que da una suma asegurada de 12 mil millones de pesos. **Milenio, 17**

**Regulan proceso y venta del propóleo.-** Investigadores de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautitlán e Iztacala de la Universidad Nacional Autónoma de México en conjunto con la Universidad Autónoma de Campeche, impulsaron la creación de una Norma Oficial Mexicana para la Producción y Especificaciones de Propóleos, la cual fue recientemente aprobada por la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer).

Según datos de la **SAGARPA**, es posible que con la norma se permita al productor vender su mercancía a un precio similar al del mercado internacional, aproximado a los dos mil pesos por kilogramo, es decir, 300 por ciento más que el precio actual de 500 pesos por kilogramo. **Milenio, 16**

### SECTOR

**Campesinos de Zacatecas exigen ajar en \$17 precio base del frijol.-** Decenas de campesinos pertenecientes a 15 organizaciones rurales cumplieron este sábado cuatro días de permanecer en las oficinas de **Aserca**, para exigir que se fije en 17 pesos el "precio base" del kilo de frijol, pues en el inicio de la cosecha los intermediarios lo pagan entre 10 y 13 pesos. **Jornada, 32**

**Pugna CDMX por igualdad de género.-** La Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec) conmemoró el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer en compañía de productoras de plantas ornamentales, frutales, maíz y amaranto, entre otras, de la zona rural de la Ciudad de México.

La titular de la Sederec, Rosa Ícela Rodríguez, explicó que la violencia hacia las mujeres no es natural, es un asunto que adopta manifestaciones muy variadas, tanto en lo público como en lo privado, como: discriminación, acoso, maltrato físico, psicológico y laboral. Por lo que pidió a las productoras de plantas ornamentales, frutales, maíz y amaranto, entre otras, reunidas en el Monumento a Lázaro Cárdenas, trabajar para erradicar este flagelo, "es momento de poner un alto y denunciar". **Ovaciones, 8 Jornada, 34/ Milenio, 16**

**Destruyen documentos de Sedarpa.-** En la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca (Sedarpa) desaparecieron documentos que fueron destruidos y que eran de información comprobatoria de las solicitudes de los programas que no aplicaron en la pasada administración gubernamental; por estos hechos y por el desvío de mil 762 millones 459 mil 460.22 pesos, el Órgano de Fiscalización Superior presentó 14 denuncias. Al comparecer ante diputados, para la glosa del primer Informe de Gobierno, el titular de la Sedarpa, Joaquín Guzmán Avilés, expuso que además de los desvíos, las anteriores autoridades dejaron perder recursos federales; entre otros, se había perdido el Programa Federal de Concurrencias del que recuperaron fondos que en 2017 fueron aplicados en diferentes ramas del sector agropecuario. **Excélsior, 27**

## INFORMACIÓN GENERAL

**Gana OHL y ahora... la venden.-** La constructora OHL, que floreció desde que Enrique Peña era gobernador del Estado de México hasta el fin de su administración como Presidente, está preparando sus maletas para salir del país, pues busca vender el 100% de las acciones de su filial OHL Concesiones al fondo australiano IFM Investors por unos 61 mil 882 millones de pesos, en una operación que se liquidaría a principios de 2018. La medida, consideró Paulo Díez, representante legal de Infraiber, es para esquivar la rendición de cuentas por los actos de los que se le acusa por haber sido favorecida por Gerardo Ruiz Esparza, titular de la SCT, y Emilio Lozoya, exdirector de Pemex. **Reforma, PP**

**En CDMX discriminan a indígenas laboralmente.-** De acuerdo con datos de la Encuesta Intercensal 2015, en la Ciudad de México habitan 960 mil 59 personas con raíces indígenas, principalmente en Milpa Alta, Tláhuac, Xochimilco y Tlalpan, y la mayoría es víctima de discriminación laboral, pero la inclusión social y laboral de esta población en la capital sigue permeada por la discriminación y el racismo, afirman algunos especialistas como Jacqueline L'Hoist, presidenta del Copred, quien explica que "desafortunadamente, por una deuda histórica que tenemos en México, resulta que estos tres elementos se encuentran juntos en las personas indígenas. **El Universal, PP**

5

**Tribunal desecha la queja del PRI y da aval al Frente.-** El Tribunal Electoral avaló la conformación del Frente Ciudadano por México, tras concluir que no tiene carácter electoral y su objetivo es divulgar el contenido ideológico de los institutos políticos que lo integran. Los magistrados de la Sala Superior desecharon la queja del PRI, que alegó invalidez con el argumento de que en la sesión en la cual se aprobó el representante del PAN introdujo una modificación de última hora. No obstante, la magistrada ponente, Mónica Soto, señaló que la Ley General de Partidos Políticos no establece prohibición alguna para la conformación de frentes durante el desarrollo de un proceso electoral y diferenció un frente de un convenio de coalición, porque en el primer caso no hay una connotación electoral. **Milenio, PP**

---

## SINTESIS INFORMATIVA

---

**SAGARPA**  
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



**El PRD pone en riesgo al Frente.-** Las discusiones que sostienen algunas corrientes perredistas sobre el método de elección del candidato presidencial y el reparto de posiciones en el Congreso podrían derivar en un rechazo del PRD a integrarse al Frente Ciudadano por México. De acuerdo con fuentes de ese partido, en las mesas de negociación todavía existen posibilidades de que no se apruebe la alianza, e incluso acusaron que Alternativa Democrática Nacional busca romper el Frente, tal como ocurrió en las elecciones pasadas en el Estado de México. Por su parte, Alejandra Barrales, lideresa perredista, dijo en Guadalajara que la coalición está fuerte y no se tambalea y rechazó que ya se hayan repartido diputaciones.  
**Excélsior, PP**